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À ESPERA DA DECLARAÇÃO PETISTA

TORRES NO TABULEIRO

LOTAÇÃO NO 
NINHO BACURAU

BARATO QUE SAI CARO

HENRIQUE NO 
TWITTER

CONSTRANGIMENTO COM LULA

ESTÁ ACHANDO 
RUIM? ASSUMA

SADDSA

DANIEL CABRAL

A articulação do presidente estadual do 
MDB, deputado Walter Alves, consegue 
trazer o partido para o foco da política 
estadual. Dando certo a indicação de 
Walter para vice da governadora Fátima 
Bezerra (PT), o MDB resgata uma im-
portância adormecida após as derrotas 
de Garibaldi Filho e de Henrique Alves.  

Walter não vê a hora de poder falar aber-
tamente sobre o assunto. Mas, para que 
isso aconteça, falta um detalhe: algum 
petista precisa confirmar, declarar ou 
convidar publicamente o deputado para 
formação da aliança. O silêncio é estra-
tégico para o PT, mas deixa o presidente 
do MDB ansioso.

Amanhã (31), a CPI da Arena das Du-
nas ouve o ex-secretário da Copa, De-
métrio Torres. Diante das informa-
ções reveladas até o momento, qual 
a estratégia de Torres: atacar e con-
trapor o que foi apresentado ou fi-

car na defensiva e tentar se justificar? 
Vale lembrar que o ex-secretário e a Are-
na das Dunas são processados pelo Mi-
nistério Público Estadual, que pede o 
ressarcimento de mais de R$ 32 milhões 
a Demértrio e à Arena. 

Até semana passada só se 
falava que os desentendi-
mentos entre Henrique Al-
ves e atual Walter Alves po-
deriam atrapalhar de vez a 
volta de Henrique para a po-
lítica. A leitura era simplória; 
Henrique só seria candidato 
pelo MDB se Walter desse 
legenda. Agora, a situação 
ficou pior. Se Walter for vice 
e Garibaldi Alves candidato 
a deputado federal, não vai 
faltar só legenda para Hen-
rique, vai faltar espaço no 
eleitorado bacurau para dois 
Alves de tamanha enverga-
dura de Garibaldi e Hen-
rique na disputa por uma 
vaga na Câmara Federal. 

Em defesa do contrato investigado pela Polícia Federal com a empresa paraibana 
que montou as UTIs no RN, o controlador-geral do Estado, Pedro Lopes, disse que ela 
apresentou a proposta mais econômica para o erário público. Não é a primeira vez 
que o controlador convoca a “economicidade” para defender contratos do governo. 
Não está errado. Mas é preciso colocar a lupa sobre a real capacidade dos fornecedo-
res em entregar o serviço contratado. A operação Lectus é a prova que há o barato 
que sai caríssimo.

Na tarde do domingo, o 
ex-deputado federal Hen-
rique Alves usou o Twit-
ter para mostrar como 
há um incômodo com 
a postura e as articula-
ções do presidente do 
MDB. Escreveu Henrique: 
“De repente, tantas liga-
ções, msgs de todo RN! 
Prefeitos, vices, vereado-
res, amigos bacuraus! Per-
guntas sobre nosso MDB, 
presente, futuro. Informo a 
todos como posso e devo, 
51 anos de partido, histó-
ria... Democracia e respeito 
fazem nossa caminhada. E 
na estrada a luz é vcs! Ver-
de, sempre”

Boa parte dos empresários que participaram da reunião com o ex-presidente Lula 
estava escondida. O constrangimento foi tão grande que poucos dos “cabisbaixos” 
empresários publicaram fotos do evento. Os amigos desses empresários não perdo-
aram e nos grupos de WhatsApp, onde o histórico de mensagens mostra que, de 
seus telefones, partiram memes e piadas com Lula e o PT, das mais simples até as 
mais pesadas.

O silêncio imperou na 
CPI da Arena das Du-
nas quando, ao final 
do seu depoimento, o 
presidente da empresa 
que administra o está-
dio disse que, se o Es-
tado quiser, pode usar 
o contrato do negócio 
para assumir a gestão 
do estádio. Ninguém 
teve coragem de di-
zer nada. Imagine o 
tamanho da bronca. 
Maior que um elefante. 

asdsad

Quando alguém lhe contar o que andam dizendo de você, con-
te a essa pessoa o que falam dela. Isso resolve a questão. 
Brigid Brophy ““
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TAREFAS PARA MELHORAR 
A ECONOMIA DO RN

MADE IN RN
Jean Valério

O Rio Grande do Norte é 
uma verdadeira potência 
econômica inexplorada. 
Já estamos cansados de 
saber de todos os seus 
atributos e também do 
que precisa ser feito. Já 
vi de tudo e assisti vários 
pactos firmados, mas sem 
avanços significativos.
Não custa nada lembrar 
aqui algumas sugestões 
que poderiam ser leva-
das à frente.

- Duplicação da BR 304 
que liga Mossoró a Natal. 
Via que interliga as duas 
principais cidades e regi-
ões do Estado. Obra que é 
crucial para a segurança 
dos que transitam na via, 
bem como para o escoa-
mento da produção.

- Instalação de um novo 
e atrativo Porto (terminal 
com atuação graneleira 
e retro-área para cons-
trução de aerogeradores 
off shore); Hoje o Porto 
de Natal (administrado 
pelo Governo Federal) 
não tem calado suficien-
te para receber navios 
de grande porte, nem 
estrutura adequada. Per-
demos exportações de 
frutas, pescados e ou-
tros produtos para Esta-
dos como Pernambuco 
(Porto de Suape) e Ceará 
(Porto de Pecém). 

- Executar plano eficiente 
para transformar o aero-
porto Internacional Go-
vernador Aluizio Alves, em 
São Gonçalo do Amaran-
te, na Grande Natal, num 
dos maiores terminais de 
cargas do país. Estimular 
para que o equipamen-
to seja transformado em 
HUB de voos para a Euro-
pa, América e África, pela 
localização estratégica. 
Primeiro precisamos re-
licitar e trabalhar junto 
com a nova concessioná-
ria ganhadora.

- Trabalhar com foco e 
metas claras os poten-
ciais dos segmentos:

- Turismo - Plano de re-
tomada: Apoio maciço 
nas ações promocionais 

e divulgação do destino 
RN e também fomento à 
nova infraestrutura. Abrir 
a Via Costeira e ampliar os 
equipamentos turísticos 
de visitação, como Museu 
e Forte dos Reis Magos.

- Energias renováveis - Eó-
lica e Solar do RN (mapear 
potencial e áreas para au-
xiliar investidores do setor 
de energias limpas); Atrair 
indústrias e transformar 
o RN numa referência 
mundial, absorvendo em-
presas de toda a cadeia 
produtiva.

- Petróleo e Gás – Res-
gatar o potencial de ex-
ploração de petróleo em 
terra e investir na produ-
ção e distribuição de gás. 
Reativar a refinaria Clara 
Camarão e valorizar este 
potencial que é uma ex-
clusividade de poucos lu-
gares como o RN.

- Agronegócio – Estimu-
lar a cadeia produtiva de 
frutas, produção de ca-
marão e a indústria da 
pesca. O Estado deve ser 
uma potência nacional 
nestes segmentos. So-
mos maiores produtores 
já em tudo isso. Precisa-
mos manter o crescimen-
to e investir na indústria 
de beneficiamento.

- Estimular a adoção de 
PPPs – Preservar as pou-
cas parcerias público-pri-
vadas de sucesso, como é 
o caso da Arena das Du-
nas, e abrir oportunidade 
para que outros projetos 
do gênero sejam desen-
volvidos, delegando à 
iniciativa privada atribui-
ções que o Estado não 
tem capacidade de tocar 
sozinho;

- Fomento ao reaqueci-
mento do setor mineral 
do RN (viabilizar a reto-
mada das atividades de-
senvolvidas por empre-
sas de mineração (ferro, 
sheelita, ouro);

- Investir em tecnologia 
ampliando o trabalho ini-
ciado no Metrópole Digi-
tal na UFRN;
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As manifestações marcadas 
para o próximo dia 7 de setem-
bro, convocadas pelo presidente 
Jair Bolsonaro em apoio ao seu 
governo, já estão repercutindo 
nos corredores do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), e uma decla-
ração do ministro Ricardo Lewa-
ndowski coloca ainda mais lenha 
na fogueira. Segundo o magistra-
do, Bolsonaro pode incorrer em 
uma série de crimes inafiançáveis 
e imprescritíveis, caso o presiden-
te esteja presente nas manifesta-
ções e estas se configurem uma 
tentativa de golpe de Estado. 

“No Brasil, como reação ao 
regime autoritário instalado no 
passado ainda próximo, a Cons-
tituição de 1988 estabeleceu, no 
capítulo relativo aos direitos e ga-
rantias fundamentais, que ‘cons-
titui crime inafiançável e impres-
critível a ação de grupos armados, 
civis e militares, contra a ordem 

DECLARAÇÃO DE MINISTRO ACIRRA 
AINDA MAIS ÂNIMOS DE POLÍTICOS  
GIRÃO DIZ QUE O MECANISMO NÃO SUPORTA O GOVERNO E NATÁLIA BONAVIDES ALERTA PARA O RISCO REAL DO AUTORITARISMO

O governador de São Pau-
lo, João Doria (PSDB), visitou o 
Rio Grande do Norte na última 
sexta-feira (28). Pré-candidato à 
presidência em 2022, o psdebista 
participou de um evento com alia-
dos e militância tucana, no bairro 
de Candelária, visando as prévias 
da eleição interna do partido. Em 
novembro, os tucanos vão deci-
dir quem será o candidato à Pre-
sidência da República em 2022. 
O político concedeu entrevista 
coletiva no auditório do Olimpo 
Recepções. Logo na sequência, 

no mesmo local, Doria participou 
do “Encontros do PSDB pelo 
Brasil”, uma reunião com inte-
grantes da sigla para apresentar 
suas propostas e projetos como 
pré-candidato à presidência.   
 
Ponto de parada

Doria é o terceiro presidenciá-
vel a visitar o RN em pouco mais 
de dois meses. Em 24 de junho, 
o presidente Jair Bolsonaro (sem 
partido) veio ao estado realizar 
uma visita técnica à Barragem de 
Oiticica, em Jucurutu. O empre-

endimento vai receber as águas do 
Eixo Norte do projeto de integra-
ção do Rio São Francisco. O che-
fe do Executivo federal também 
participou da assinatura da ordem 
de serviço para construção do Ra-
mal do Apodi, em Pau dos Ferros.  
No último dia 25 de agosto, o ex-
-presidente Lula (PT) desembarcou 
em São Gonçalo do Amarante. Já 
na capital potiguar, Lula se reuniu 
com diversas lideranças políticas do 
estado, como Fátima Bezerra (PT), 
Rafael Motta (PSB), Garibaldi Al-
ves (MDB) e Walter Alves (MDB).

RN na rota dos presidenciáveis
DEPOIS DO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO E DO EX-PRESIDENTE LULA, ATUAL GOVERNADOR DE SÃO PAULO, JOÃO 
DORIA, VEIO AO ESTADO NA ÚLTIMA SEXTA-FEIRA (28), DOIS DIAS DEPOIS DA VISITA DO EX-PRESIDENTE PETISTA

Não foi à toa que o governa-
dor João Doria escolheu Natal 
para dar seu primeiro passo na 
região Nordeste. O diretório do 
PSDB no RN é o 4º maior da le-
genda no país. E a força do par-
tido foi exposta pelo presidente 
estadual da sigla, deputado Eze-
quiel Ferreira, que também é 
presidente da Assembleia Legis-
lativa do Rio Grande do Norte. 

Em evento exclusivo para 
prefeitos, vice-prefeitos, ve-
readores e lideranças tuca-
nas de todas as partes do 
Estado, João Doria foi rece-

bido sob muita expectativa e 
saiu do RN impressionado.  
“Aqui no RN o PSDB é sem 
dúvida o partido que mais tem 
crescido nos últimos anos. 
Tudo fruto de muito trabalho 
e empenho de cada militante 
aqui presente. 

Temos mostrado que é 
possível fazer política do bem, 
apoiando amigos e contribuin-
do com o desenvolvimento dos 
nossos municípios”, disse Eze-
quiel. “A caminhada de João 
Doria pelo Nordeste começa 
no RN porque é aqui onde o 

PSDB é mais forte na região”, 
completou.

A liderança do presidente 
da Assembleia foi ressaltada 
pelo governador de São Pau-
lo. Ao ser perguntado sobre 
a ausência do prefeito de Na-
tal, também tucano Álvaro 
Dias, Doria respondeu que 
“quem manda no Rio Gran-
de do Norte é ele (Ezequiel)”. 
O PSDB potiguar tem atual-
mente mais de 30 prefeitos e 25 
vice-prefeitos, tendo sido a le-
genda que mais cresceu no RN 
nas últimas eleições.

Ezequiel mostra força em evento com Doria

Ex-presidente Lula veio em busca de novas alianças políticas

João Doria reuniu PSDB na última sexta-feira, em Natal

General e um dos incentivadores dos atos do dia 7 Natália chama Bolsonaro de inimigo da democracia

Foto Rogério Vital

Foto: Leândro Cezimbra Foto: Pablo Valadares/Câmara dos Deputados

Foto Carlos Azevedo

constitucional e o Estado demo-
crático’”, diz o ministro Ricardo 
Lewandowski. 

A deputada Natália Bonavides 
(PT) comentou o chamamento 
de Bolsonaro ao ato pró-gover-
no. Para ela, “Bolsonaro é um 

inimigo da democracia”, e relem-
bra que essa não é a primeira vez 
que o chefe do executivo convoca 
“manifestações de caráter antide-
mocráticos”.

“Ele já deveria ter sido puni-
do por essas ações. Precisamos 

enfrentar essas ameaças, pois os 
riscos do autoritarismo são reais. 
Ele sabe que o povo irá derrotá-lo 
nas ruas e nas urnas”, diz Natália. 

Nas redes sociais, o deputado 
federal General Girão fez uma 
publicação convocando manifes-

tantes bolsonaristas para o ato do 
dia 7 de setembro, e garante que o 
presidente Jair Bolsonaro não está 
só na “luta”. 

“O mecanismo não suporta 
uma gestão compromissada com 
a verdade”, diz Girão.
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Veja entrevista 
completa com 

o ministro 
Fábio Faria

O ministro das Comunicações, Fabio 
Faria, concedeu entrevista ao NOVO 
Notícias. Ele foi convidado pela dire-
toria do jornal e aceitou o convite para 
estrear a nova fase de distruibição dos 
exemplares impressos, que passa a ser 
às segundas-feiras, a partir desta sema-
na. O político potiguar falou de vários 
assuntos e respondeu às perguntas for-
muladas de Jean Valério e Daniel Cabral. 
Entre os temas abordados, o ministro po-
tiguar falou sobre sua atuação à frente da 
pasta das Comunicações no governo Bol-
sonaro, onde o o sistema 5G de internet 
é prioridade. Também comentou a pro-
posta e as críticas à privatização dos Cor-

reios, também sobre sua responsabilidade.  
Mas a política foi o assunto central da 
entrevista, principalmente as eleições do 
ano que vem, quando pretende dispu-
tar uma cadeira no Senado Federal. Para 
isso, porém, ele ainda disputa a preferên-
cia com outro ministro potiguar, Rogério 
Marinho, do Desenvolvimento Regional.  
Conhecido como fiel escudeiro do presi-
dente Jair Bolsonaro, Fábio Faria defen-
deu seu líder das acusações e críticas fei-
tas, principalmente pela oposição, além de 
ressaltar as obras e os investimentos feitos 
pelo Governo Federal, inclusive no Rio 
Grande do Norte. Confira os principais 
trecho da entrevista:

NOVO - Como está o 5G 
hoje e qual a expectativa 
que o brasileiro realmente 
possa ter a essa velocida-
de nos seus dispositivos 
de internet?

O 5G é o principal desafio 
que eu tenho no ministério. São 
14 meses de trabalho. Quando as-
sumi, em junho do ano passado, 
todo mundo achava que o 5G não 
iria sair. Estávamos no meio de 

uma pandemia, e a gente fez um 
grupo com a turma do ministério, 
todos técnicos da Anatel. Intera-
gi com a Anatel, depois trouxe 
o TCU para participar; fizemos 
várias viagens para conhecer as 
empresas e equipamentos, na Eu-
ropa, na Ásia, fomos para os Es-
tados Unidos, e a gente conseguiu 
colocar de pé. Ninguém tem no-
ção do tamanho do que vai ser o 
5G para o Brasil. Vai revolucionar 

toda nossa cadeia produtiva, nos-
sa indústria. Não é só velocidade. 
Hoje, o 4G no celular tem a velo-
cidade de 30 a 50 megabits. O 5G 
é um gigabit. Então é muito mais 
rápido. O tempo de resposta vai 
fazer com que coisas possam se 
conectar com coisas, um veículo 
sem motorista, a gente vai ter a 
telemedicina, nosso agronegócio 
vai crescer 20% ao ano e várias 
outras profissões chegarão ao 

FÁBIO FARIA COMENTA 
SOBRE POLÍTICA E AÇÕES 
A FRENTE DO MINISTÉRIO

“NÃO ME SINTO TRAÍDO PORQUE EU 
NÃO ACREDITO EM CURRAL ELEITORAL. 
SE VOCÊ FOR OLHAR O HISTÓRICO DAS 
ELEIÇÕES NO ESTADO, TODO MUNDO 
QUE TENTOU VENCER A ELEIÇÃO UM 
ANO ANTES PERDEU.”

Brasil. Vai ser um ganho muito 
grande de proatividade. Daqui a 
pouco, mais de 30 dias, eu tenho 
certeza que nós teremos o edital 
e o leilão do 5G. E eu posso ga-
rantir que o que está no edital é 
um compromisso, uma obriga-
ção. Até julho do ano que vem 
todas as 27 capitais terão 5G, in-
cluindo Natal.

NOVO - Como essa revo-
lução chega nos mais po-
bres?

Primeiro que as obrigações 
fazem com que a gente leve in-
ternet para quem não tem. No 
Brasil, nós temos 40 milhões de 
pessoas que não têm internet. O 
leilão do 5G é não arrecadatório; 
ou seja, o valor da outorga, que 
vai ser em torno de 45 bilhões de 
reais, a gente vai pegar 90% desse 
recurso para investimento. Então, 
são 40 milhões de brasileiros que 
não têm internet que terão; além 
do programa Wifi Brasil, que nós 
temos no ministério. Com isso, 
vamos levar internet para as pes-
soas. Com o Wifi Brasil, a gente 
leva educação para a criança, cur-
sos profissionalizantes para os 
pais, e o 5G traz novas profissões. 
Quando eu falo que o agronegó-
cio vai crescer 20%, quer dizer 
que vamos ter 20% a mais de em-
pregos no agro. Quando vamos 
para o setor de mineração, para 
o setor de fruticultura, todos es-
ses setores vão crescer muito, vão 
precisar de mão de obra. 

NOVO - Nos últimos dois 
anos, o presidente Bolso-
naro tem insistentemente 
vindo ao Nordeste, trazido 
investimentos. Isso pode 
surtir efeito eleitoral?

Eu acredito que sim, no mo-
mento certo. Estamos vivendo 
um momento conturbado, com 
muitas polêmicas, muita discus-
são, muita briga, e isso faz com 
que as entregas do Governo Fe-
deral não sejam observadas. No 
momento de campanha, é quan-
do você tira da frente todo esse 
conflito e vê o que cada um fez. 
Quanto tempo de corrupção que 
a gente teve no Governo Federal 
e que não existe mais? Esse é um 
legado que as pessoas não vão 
querer abandonar. Agora quando 
você vê o que ele fez pelo Nor-
deste, tem o ministro do Desen-
volvimento Regional, Rogério 
Marinho, que é do Nordeste, aqui 
do estado, trazendo obras impor-
tantes do Governo Federal. Você 
vê quantas vezes o ministro Tar-
císio (de Freitas, da Infraestrutu-
ra) já esteve aqui, o ministro da 
Agricultura. Tem muitas entregas 
aqui, mas infelizmente nós temos 
esse momento de pandemia, de 

muita confusão, onde as pessoas 
estão nervosas. Muita gente per-
deu entes queridos. Isso tem feito 
as pessoas ficarem mais tristes, 
mas tenho certeza que ano que 
vem o brasileiro vai conseguir se-
parar e conseguir observar o que 
foi feito, sem querer retroceder 
ao que foi feito no passado, um 
governo que foi de corrupção. 
Tenho certeza que a gente vai sair 
vencedor ano que vem.

NOVO - A gente vem sain-
do da pandemia com boas 
perspectivas, porém a 
guerra política parece que 
atrapalha o cenário eco-
nômico. Como você vê 
tudo isso?

Eu vejo isso como um traba-
lho muito forte da oposição. O 
presidente Bolsonaro paralisou 
todo um sistema. Ele não tinha 
partido, não tinha ninguém do 
judiciário apoiando, nenhum par-
tido grande, nenhum medalhão. 
Ele foi eleito contra tudo e contra 
todos. E essas pessoas acharam 
que ele ia governar com o siste-
ma. Quem ele enfrentou, conti-
nua enfrentando; e isso fez com 
que todos se unissem contra ele. 
Você consegue ter isso nos meios 
de comunicação, não todos eles, 
mas numa grande maioria; você 
vê na oposição uma união de 
pauta negativa. Isso atrapalha re-
almente; isso é um pré-jogo para 
2022. Vários políticos de oposi-
ção preferem que a economia não 
cresça muito porque isso iria aju-
dar o presidente. Então vão fazer 
de tudo para atrapalhar.

NOVO - Você não acha 
que o presidente, pelo es-
tilo de ser e com algumas 
declarações,  acaba por 
piorar esse ambiente jun-
to aos jornais? 

A gente dialoga, mas o presi-
dente acorda todos os dias com 
pancadaria de todo lugar. Muitas 
vezes a mídia mostra só a reação 
dele; mas ele reagiu a algo. Então, 
num momento como esse, não é 
hora de cobrar só de um. É hora 
de cobrar de todos. Nós, que so-
mos agentes políticos, estamos 
no centro do poder; temos essa 
obrigação de fazer com que os 
ânimos se acalmem. O que está 
acontecendo só é ruim para o pre-
sidente, só prejudica o governo. É 
importante que as pessoas saibam 
que isso não é uma ideia só dele, 
que tem muita gente no Brasil que 
pensa da mesma forma.

NOVO - Ministro, vamos 
falar sobre a pauta local 
da política. O senhor é 
candidato ao Senado e 
seu colega Rogério Mari-

Foto: Carlos Azevedo
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nho também; e ele esco-
lheu um candidato ao Se-
nado sem combinar com 
você. O senhor se sentiu 
traído por Rogério?

Não, não me sinto traído por-
que eu não acredito em curral elei-
toral. Se você for olhar o histórico 
das eleições no estado, todo mun-
do que tentou vencer a eleição um 
ano antes perdeu. Eu quero fazer 
um bom trabalho como ministro, 
quero entregar o 5G pro Brasil, 
quero que nessa minha passagem 
eu consiga ajudar o povo potiguar 
e o brasileiro. Apenas acho que 
não fui consultado. Eu fiquei sa-
bendo de vários deputados e pre-
feitos que ficaram fazendo reuni-
ões... mas é um direito legítimo. O 
ministro Rogério foi deputado, é 
ministro do governo Bolsonaro, 
tem toda legitimidade de buscar 
e articular sua candidatura ao Se-
nado. Benes (Leocádio) também 
é um deputado federal que tem 
esse direito. Agora, eu tenho que 
falar a verdade. Em nenhum mo-
mento eu fui chamado para essa 
conversa. Eu também tenho di-
reito, como deputado federal do 
estado, de buscar um caminho. 
O que é bom disso, é que tanto 
eu como Rogério temos repetido 

que a gente não vai enfrentar um 
ao outro. A gente sabe que em 
algum momento vamos ter que 
sentar junto com o presidente 
pra tomar uma decisão; até por-
que nós somos antagônicos à go-
vernadora do PT, antagônicos à 
chapa do PT no RN, e isso está 
acontecendo porque a oposição 
tá se mexendo. Nós sabemos, de 
acordo com as pesquisas, que Fá-
tima tem um teto e que ela está 
muito mal avaliada no estado. Ela 
começa alto, mas não consegue 
ultrapassar aquilo. Isso faz com 
que vários candidatos de oposi-
ção comecem a querer formar 
chapas, mas no momento a gen-
te vai ter que escolher o melhor 
nome, quem realmente tem con-
dições de vencer a eleição. E eu 
tenho muita tranquilidade que no 
momento certo a gente vai chegar 
num denominador comum. 

NOVO – Recentemente, 
o senhor saiu liderando 
uma pesquisa para o Se-
nado junto com o ex-pre-
feito de Natal, Carlos Edu-
ardo; e o ministro Rogério 
Marinho com menos da 
metade de sua pontu-
ação. Talvez não seja o 
momento de vocês con-
versarem no sentido de 
convergir, e quem estiver 
melhor ser apoiado por 
quem estiver pior?

O pacto tem que ser com a 
população. Não adianta a gente 
fazer pacto entre políticos. Eu já 
falei e isso não deu certo. Eu só 
serei candidato se a população 
quiser. Não quero impor meu 
nome. Estou fazendo meu traba-
lho, focado como ministro e estou 
tendo minhas conversas normais 
com a classe política, ouvindo a 
população. Eu acredito que tanto 
eu como Rogério não vamos que-
rer ser candidatos impondo nada. 
No momento certo a gente vai ter 
que conversar. Já falei isso reitera-
das vezes. 

NOVO - O senhor começou 
a procurar outros políti-
cos, como o ex-prefeito de 
Natal, Carlos Eduardo. Vo-
cês vão caminhar juntos 
na eleição ano que vem?

Tenho conversado com ele 
por telefone e pessoalmente; con-
versas com o prefeito Álvaro Dias, 
com o prefeito de Mossoró. São 
nomes que estão bem colocados 
nas minhas pesquisas. Eu tenho 
oito pesquisas, cinco ou seis pú-
blicas, que nós fizemos. Meu de-
sejo é um candidato competitivo 
que possa derrotar Fátima. Acho 
que todo mundo tem legitimidade 
pra buscar a sua candidatura; al-
guns nomes que agregariam mui-
to à população. A gente tem que 
ter um nome pra derrotar Fátima. 
A gente tem que ter um nome pro 
Senado. E eu tenho certeza que 
a oposição vai tentar buscar um 
nome de consenso pra ser uma 
chapa única. Mas isso é muito difí-
cil até mesmo do lado do governo. 
O PSOL vai querer ter candidato. 
Depois, o outro partido sempre 
acaba tendo quatro ou cinco can-
didatos, isso é normal. Eu vou 
continuar dialogando, desde que 
tenha a premissa básica de que a 
gente vai enfrentar o PT. Então 
eu não posso apoiar ninguém que 
apoie um candidato de esquerda. 
Eu apoio o presidente Bolsonaro, 
acredito na reeleição dele, vou fi-
car com ele até o final. O governo 

dele tem muitas entregas para o 
estado. Sou muito grato pelo con-
vite que ele me fez para ser mi-
nistro e tenho certeza que a gente 
consegue fazer uma candidatura 
de centro-direita. Os ventos que 
sopram no Brasil hoje não são 
ventos de PT. 

NOVO - Enquanto político, 
você enxerga a possibi-
lidade de construção de 
um projeto de desenvolvi-
mento para o Rio Grande 
do Norte?

Tem que pensar fora da caixi-
nha. Por exemplo, sábado agora 
(28/8) eu estou indo para Coreia 
do Sul e Qatar, visitar a Samsung 
e conversar com a ministra de tele-
comunicações. Os políticos daqui 
ficam pensando muito na reelei-
ção, em buscar acordos, em parti-
dos, e nisso o tempo vai passando. 
A gente precisa de um projeto de 
gestão pro nosso estado. Hoje eu 
tenho total condição de ajudar 
quem tiver no governo, de buscar 
isso juntos, de sair fora do Brasil 
para buscar investimentos. Nós te-
mos o aeroporto de São Gonçalo 
parado; que era pra ser um aero-
porto de cargas; pra gente trazer 
turismo pro nosso estado; e o RN 
está ficando pra trás. Eu tenho 
certeza que com esse grupo polí-
tico mais experiente e maturidade 
a gente vai ter um projeto político 
de desenvolvimento para o estado.

NÃO QUERO IMPOR MEU 

NOME. ESTOU FAZENDO 

O MEU TRABALHO, FO-

CADO COMO MINISTRO 

E ESTOU TENDO MINHAS 

CONVERSAS NORMAIS 

COM A CLASSE POLÍTICA”

““

EFEITO LULA

AVANÇANDO

GIRO PELO TWITER 

EMOCIONAL NO 29º ANDAR...

REPERCUSSÃO

PÚBLICO

PAPO COM MARIA DO ROSÁRIO

DANIELA FREIRE

Após o jantar do líder petista com a cúpula 
do MDB potiguar, Garibaldi e Walter Alves, 
atual presidente da sigla no Estado, quem 
começou a receber “ligações e mensagens de 
todo o RN” foi Henrique Alves. Ele próprio 
contou que, “de repente”, prefeitos, vices, ve-
readores e “amigos bacuraus” querem saber 
dele sobre o presente e o futuro do “nosso 
MDB”. “Informo a todos como posso e devo. 
51 anos de partido, história”, disse.

A tentativa de aproximação de Lula com o 
MDB potiguar incluiu o RN na lista de sete 
estados do Nordeste nos quais o petista nego-
cia apoio do partido para 2022. Há conversas 
em curso do ex-presidente com lideranças 
emedebistas em Alagoas, Piauí, Maranhão, 
Ceará, Pernambuco e Paraíba. Estratégia: 
conquistar o apoio do MDB em todo o Nor-
deste já para o 1º turno da eleição.

>  ...do portal UOL: “Centrão já admite derrota de Bolsonaro no 
primeiro turno”; 
 
...do jornalista André Trigueiro: “Boa tarde pra você que não 
confunde política com religião, fuzil com feijão, ameaças crimi-
nosas com liberdade de expressão, convivência democrática com 
pretexto pra confusão. Vai passar”.

Em um dos seus discursos em Natal, na úl-
tima terça-feira, o ex-presidente Lula aca-
bou revelando o estado emocional em que 
se encontra a governadora Fátima Bezer-
ra, devido aos problemas que ela enfrenta 
como gestora do RN, incluindo a pande-
mia. “Chora, passa a noite sem dormir, 
toma remédio para dor de cabeça”, contou. 
Mas ressaltou: “Somente as pessoas hones-
tas e com compromisso é que sofrem”.

Hospedado no Golden Tulip, em 
Ponta Negra, Lula recebeu mui-
tos convidados para reuniões po-
líticas no próprio hotel. A equipe 
do petista arrumou um jeito de o 
ex-presidente manter conversas 
mais reservadas, numa sala cola-
da à sua suíte, no 29º andar. 

A rápida passagem de Doria por 
Natal, nesta sexta-feira, para 
evento do PSDB potiguar, não 
rendeu uma postagem sequer nas 
redes sociais do governador de 
São Paulo. Já o presidente da le-
genda no RN, deputado Ezequiel 
Ferreira, comemorou lotação má-
xima do encontro com aliados 
e militância tucana que discutiu 
prévias para 2022.

No dia da deflagração da Ope-
ração Lectus em Natal, Carlos 
Eduardo Alves foi ao Twitter e 
atestou publicamente a honesti-
dade do secretário estadual de 
Saúde, Cipriano Maia, que já foi 
seu auxiliar, comandando a Saú-
de da capital potiguar entre 2013 
e 2015. “Conheço sua honestida-
de, honradez e espírito público”, 
escreveu.

A coluna bateu um papo com a depu-
tada federal pelo PT do Rio Grande 
do Sul Maria do Rosário, ex-ministra 
dos Direitos Humanos, durante ‘live’ 
promovida pela coordenação do gru-
po Policiais Antifascismo do RN, so-
bre a ‘bolsonarização’ de parcela das 
polícias militares no Brasil. A parla-
mentar gaúcha disse acreditar que esse 
movimento decorre, principalmente, 
da manipulação feita pelo presidente 
Bolsonaro e aliados junto às forças de 
segurança pública dos estados, sobre-
tudo as forças militares. Ela alertou, 
no entanto, que a atual gestão federal 
nada fez de bom para a categoria. 
Maria do Rosário ainda analisou que 
as PMs deveriam repensar qualquer 
tipo de atitude ideológica, já que no 
atual momento as instituições e as for-
ças armadas, de forma geral, “não es-
tão cedendo a Bolsonaro naquilo que 
ele pretende”.

Foto: Rogério Vital

“Policias inteligentes não vão se deixar manipular”, afirmou. “
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A sede da empresa VIVAS-
MED Distribuidora, alvo de uma 
investigação que apura a compra 
de R$ 577 mil em medicamentos 
vencidos com recursos públicos 
federais, destinados ao enfrenta-
mento da Covid-19 no RN, en-
contra-se sem atividades. Segun-
do o Ministério Público Federal 
(MPF), apenas essa empresa, com 
sede em Salvador, Bahia, forneceu 
R$ 471.063,92 em medicamentos 
fora do prazo de validade, corres-
pondente a 81,52% do valor total 
de produtos vendidos. 

A investigação foi realizada de 
acordo com um relatório da pla-
taforma Fiscaliza/RN, elaborado 
por equipe multidisciplinar do 
MPF, Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE/RN) e Laboratório de 
Inovação Tecnológica em Saúde 
(Lais/UFRN).

O NOVO Notícias visitou 
dois endereços da sede da empre-
sa. O primeiro fica situado na rua 
Castro Neves, no bairro Matatu, 
em Salvador. Às 14 h, da última 
terça-feira (24), o local estava fe-
chado e com uma faixa de aluguel 
na fachada. Além disso, a campai-
nha aparentemente tinha sido ar-
rancada do prédio. 

A reportagem do NOVO 
também esteve no outro endere-
ço da empresa, localizado na rua 
Claudionor dos Santos Paranhos, 
no bairro de Pitangueiras, na cida-
de de Lauro de Freitas, região me-
tropolitana de Salvador. Ainda na 
terça-feira (24), às 15 h, a equipe 
de apuração do NOVO na capital 
baiana encontrou quatro galpões 
comerciais na localização indica-
da. Três estavam abertos. Um dos 
estabelecimentos é de revenda de 
gás, outro é uma serigrafia e o ter-
ceiro seria uma empresa de comu-
nicação visual. O quarto galpão, 
onde supostamente funciona a 
distribuidora de medicamentos, 
estava fechado. 

A VIVASMED possui mais de 
R$ 4,5 milhões empenhados em 
contratos no RN. A reportagem 
do NOVO tentou contato com 
quatro telefones disponibilizados 
no cartão CNPJ da empresa, en-
tretanto, nenhum deles comple-
tou a chamada. A empresa, que 
não tem site ou redes sociais, tam-
bém não respondeu os e-mails en-
viados pelo NOVO. 

NOVO encontra em Salvador (BA) 
empresa investigada pelo MPF por 
vender medicamentos vencidos no RN
SEGUNDO MINISTÉRIO PÚBLICO FEDERAL A VIVASMED DISTRIBUIDORA FORNECEU R$ 471.063,92 EM MEDICAMENTOS 
FORA DO PRAZO DE VALIDADE, CORRESPONDENTE A 81,52% DO VALOR TOTAL DE PRODUTOS NEGOCIADOS NO ESTADO

Em Lauro de Freitas, endereço abriga quatro galpões Reportagem do NOVO encontrou galpão com portas fechadas

Prédio em Salvador está com placa de oferta de aluguel

RELATÓRIO APONTA ÍTENS DE COMPRA

Foto: Victor Lopes 

O secretário de Saúde de 
Almino Afonso, Carlos Geor-
ge, informou que as investiga-
ções no município são referen-
tes à gestão anterior e que não 
recebeu qualquer notificação, 
requerimento ou diligência dos 
agentes e promotores que apu-
ram as denúncias.

A prefeitura de Goianinha 
também informou que, até o 
momento, não foi notificada 
sobre uma possível compra 
de medicamentos vencidos. 
De acordo com a secretaria 
de Saúde do município, todos 
os medicamentos adquiridos e 
recebidos passam por um rigo-
roso processo de conferência 
e, em seguida, são acondicio-

nados de acordo com as reco-
mendações da Anvisa. Além 
disso, os estoques passam por 
constante avaliação e controle.

A Sesap disse ter realiza-
do uma apuração junto aos 
hospitais e que todos os me-
dicamentos foram recebidos 
dentro do prazo. Informou 
ainda que não entra medicação 
vencida nos centros de saúde, 
pois existem comissões que 
realizam um rigoroso trabalho 
de vistoria.

A reportagem entrou em 
contato com as prefeituras de 
Natal e Mossoró para que se 
posicionassem, mas não ob-
teve retorno até a publicação 
desta matéria.

Quem adquiriu 
medicamentos no RN

O que dizem os citados

Prefeitura de 
Almino Afonso

Prefeitura de Goianinha 

Secretaria Municipal da 
Saúde de Natal (SMS)

Secretaria de Estado da 
Saúde Pública (Sesap)

R$ 222.806,22 

R$ 180.325,41 

R$ 70.382,99  

 R$ 11.483,12

KEVIN MUNIZ
REPÓRTER - @keviinmuniz

O relatório da plataforma 
Fiscaliza/RN apontou 535 itens 
de compra com Notas Fiscais 
Eletrônicas (NF-es) emitidas no 
mesmo dia ou após a expiração 
do prazo de validade dos medi-
camentos.

As possíveis aquisições de me-
dicamentos vencidos acontece-

ram em 26 municípios potiguares, 
na Secretaria de Saúde Pública do 
Estado do Rio Grande do Norte 
(Sesap), no Hospital Dr. José Pe-
dro Bezerra (Hospital Santa Ca-
tarina), no Hospital Monsenhor 
Walfredo Gurgel e no Hospital 
Colônia Dr. João Machado, se-
gundo o MPF.

COLABORAÇÃO 
VICTOR LOPES (Salvador/BA)
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As escolas do Rio Grande 
do Norte, tanto estaduais quan-
to municipais, voltaram a rece-
ber alunos de forma presencial 
desde o último dia 26 de julho, 
após quase 500 dias em formato 
de educação à distância por cau-
sa do decreto de enfretamento à 
pandemia da Covid-19, que sus-
pendeu as aulas presenciais no es-
tado no dia 18 de março de 2020. 
Mesmo depois de todo esse tem-
po com as escolas fechadas para 
alunos e professores, hoje, prestes 
a entrar na última fase do plano 
de volta gradual às salas de aula, 
o município de Natal tem 44 es-
colas e Centros Municipais de 
Educação Infantil (Cemei) fecha-
das por questões administrativas 
ou para reforma. Já na rede es-
tadual de ensino, das 615 esco-

Natal tem escolas fechadas para 
reforma após 530 dias sem aulas
JÁ NA REDE ESTADUAL DE ENSINO, DAS 615 ESCOLAS, 24 CONTINUAM FECHADAS PARA 
SERVIÇOS DE REFORMA, GRANDE PARTE DESSAS EM NATAL E REGIÃO METROPOLITANA

Algumas escolas ainda estão fechadas por questões administrativas ou estão em obras

Foto: Carlos Azevedo

las, 24 continuam fechadas para 
reforma, grande parte dessas em 
Natal e Região Metropolitana. 
A volta às aulas em formato hí-
brido, em que o aluno se divide 
em aulas presenciais e não-pre-

senciais, começou no dia 14 de ju-
lho deste ano, com os estudantes 
da pré-escola, que corresponde 
a crianças com faixa etária entre 
4 anos e 5 anos, e 11 meses . A 
fase seguinte foi a da creche, que 

aconteceu no dia 18 deste mês, 
e a próxima etapa, que engloba 
os estudantes dos anos finais do 
Ensino Fundamental e da Educa-
ção de Jovens e Adultos, acontece 
nesta terça-feira, 1º de setembro.

Rede Municipal 
de Ensino

Escolas

Escolas de Ensino Fundamental  
Anos Iniciais (1° ao 5°ano) - 

59 unidades 

39 retornaram  

18 não retornaram por questões 
relacionadas a engenharia 

2 não retornaram por outras 
questões administrativas  

66% das unidades de ensino 
com Anos Iniciais retornaram. 

13 escolas com Anos Finais 
(6° ao 9° ano) retornam somente 
dia 1° de setembro conforme o 
cronograma de retorno  
 
Centros Municipais de Educação 
Infantil (CMEI) 

50 retornaram 

24 não retornaram por 
questões relacionadas a 
engenharia 

67% dos CMEIs retornaram 
 
Rede Estadual de Ensino 

615 unidades - Escolas 

fechadas para reformam somam 
24 unidades

2022

UBER

PONTA NEGRA

AUTONOMIA

ESTILO BOZO PLANO A PLANO B

THAISA GALVÃO

O governador de São Paulo, 
João Doria, telefonou para a 
governadora Fátima Bezerra 
quando chegou a Natal.
Cumprimentou em tom de brin-
cadeira pedindo licença para 
estar no Rio Grande do Norte. 
Não foi uma ligação de aliados, 
mas um aceno de adversários ci-
vilizados. Doria, que mira a me-
tralhadora contra o presidente 
Bolsonaro, faz cara de paisagem 
para Lula. Um provável segun-
do turno poderá unir os dois, 
e a hora agora não é de baldear 
a água, e sim de regar o jardim 
com água limpa.

O evento do PSDB que reuniu lideranças da base do deputado Eze-
quiel Ferreira, apesar da presença de outros parlamentares do partido, 
foi literalmente conduzido por Ezequiel.
O presidente da Assembleia recebeu Doria no aeroporto e foi dirigin-
do o próprio carro com o tucano no banco do passageiro até o Olimpo 
Recepções. Foi do carro que os dois falaram com a governadora.

O que teve em comum em 
Natal, as visitas dos presiden-
ciáveis Lula e João Doria? Os 
dois se hospedaram no hotel 
Golden Tulip, com vista linda 
para o mar de Ponta Negra, 
restaurante bom, e entrada 
beeem restrita.

Nas conversas que rolaram no evento do PSDB, questionaram João Doria sobre possível aliança do par-
tido no RN com a governadora Fátima Bezerra (PT). Presidente nacional da legenda, Doria deixou claro 
que o diretório de cada estado sabe o que faz e que o PSDB não tem um dono, mas aliados.

A segurança do governador de 
São Paulo identificou uma mili-
tante bolsonarista infiltrada no 
evento do PSDB. Ela estava no 
banheiro tirando a pulseira de 
acesso para compartilhar com 
o resto do grupo que estava do 
lado de fora quando foi convi-
dada a se retirar.
O grupo havia comprado, por 
90 reais, 20 calcinhas para jogar 
no governador. O termo ‘calça 
apertada’, usado por Bolsonaro, 
não incomoda mais o tucano, 
que tem repetido Geraldo Melo 
quando foi chamado de ‘tambo-
rete de forró’, e adotou o tambo-
rete como marca de campanha. 
Doria tem usado emojis de cal-
ça apertada em algumas de suas 
postagens.

A militância do PT no RN tinha um pla-
no onde só cabia o PT, no processo de 
reeleição da governadora Fátima Bezer-
ra. Emplacar a senadora Zenaide Maia 
como vice, ficando pronta para assumir o 
governo quando Fátima renunciasse para 
disputar o Senado em 2026, e garantindo 
ao PT mais uma cadeira no Senado, com 
a posse do primeiro suplente Júnior Souto 
(PT). Mais madura do que a militância, 
Fátima enxerga a necessidade de agregar, 
como é natural de qualquer reeleição, 
ciente do desgaste de qualquer primeiro 
mandato. Tem o endosso de Lula, mais 
maduro ainda, que foi quem deu o start e 
chamou o MDB para conversar.

Em meio a buxixos de que 
o ministro Fábio Faria, 
amigão do ministro Ciro 
Nogueira, presidente na-
cional do PP, assumiria o 
partido no RN, eis que o 
deputado Beto Rosado as-
sume a legenda em substi-
tuição ao pai, Betinho. O 
que não foi divulgado é que 
o PP no RN é uma comis-
são provisória que vencerá 
em fevereiro do próximo 
ano, bem antes das eleições. 
Tempo suficiente para nova 
mudança no partido.

>  Na mídia nacional 
estaria em pauta o caso 
Joice Hasselmann 2. A 
conferir.

>  A inflação segue a 
galopes com a cesta 
básica subindo 22% em 
12 meses. Dieese estima 
que salário mínimo 
teria que passar dos 5 
mil reais.

CURTA E 
COMPARTILHE

 thaisagalvao.com.br

LÁ E LÔ
O deputado Rafael Motta (PSB) apre-
sentou seu nome para o Senado na 
chapa governista e Lula cogitou o 
nome de Garibaldi Filho. Como fica 
sua reeleição?
-Vejo isso com muita naturalidade. Do outro lado 
estão se estapeando pela vaga e desse lado só ti-
nha eu? Tem que ter muito candidato querendo 
entrar na canoa de Lula e Fátima. Mas não é uma 

questão de quem ajuda mais a ganhar a eleição, 
e sim do que vai se fazer no mandato de 8 anos.

Tem plano B, caso não seja o escolhi-
do?
-Sinceramente, não tenho plano B, não trabalho 
com plano B. Tenho uma vida sólida, bem cons-
truída, gosto do que estou fazendo, trabalho diu-
turnamente, não preciso necessariamente estar 
cogitando plano B, C...

Com o senador Jean Paul (PT)

‘Não teve um au-
mento de nada em 
meu governo. Nada’.
Jair Bolsonaro
confira vídeo no Blog

“



Segunda-feira, 30 de agosto de 2021www.novonoticias.com.br 8ECONOMIA
Foto: Rogério Vital

Vagas temporárias de 
emprego devem crescer 
25% na região Nordeste

Com o avanço da vacinação e a re-
tomada econômica, o Rio Grande do 
Norte vive a expectativa de aumento de 
contratações temporárias a partir deste 
mês.

De acordo com a Associação Brasi-
leira do Trabalho Temporário (Assert-
tem), há uma previsão de criação de 
630 mil vagas temporárias no próximo 
trimestre em todo o país. O avanço no 
número de admissões deverá ser de 
25% até o final do ano, em comparação 
com o mesmo período do ano passado, 
na região Nordeste. O percentual repre-
senta cerca de 1.500 novas vagas. 

A modalidade, regulamentada por 
lei, foi responsável por 252 admissões 
no Rio Grande do Norte até junho 
deste ano, segundo o Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados (Ca-
ged). Em 2020, 691 pessoas foram con-

tratadas no estado para exercer algum 
tipo de atividade temporária. Do total, 
45% das vagas foram abertas a partir de 
agosto, o que totaliza 310 admissões.

Até o início deste mês, o Sistema Na-
cional de Emprego (Sine), utilizado pe-
las Agências do Trabalho, havia contabi-
lizado a oferta de 17 vagas temporárias.  
“Observando os dados do Caged, nós 
ficamos bastante animados. Principal-
mente, porque os indicadores no final 
do ano passado foram positivos. Apesar 
da pandemia, terminamos o ano com o 
saldo positivo devido a essas vagas. E 
em 2021, estamos estável, sempre en-
cerrando os meses com saldo positivo 
de novas vagas de trabalho”, afirmou a 
subsecretária do Trabalho e Renda, da 
Secretaria de Estado do Trabalho, da 
Habitação e da Assistência Social, Jo-
siane Bezerra.

O diretor regional da Assert-
tem, Cristian Giuriato, afirma que o 
período atual marca o início da de-
manda por esse tipo de vaga. No 
RN, o setor de serviços e a indús-
tria costumam ser os mais aquecidos.  
“Na medida em que a vacinação está 
avançando e que atividades que es-
tavam paradas estão voltando, a eco-
nomia também está voltando. A de-
manda do varejo, a partir de agora, 
dura até o final de dezembro. Com 
isso, a contratação temporária é a for-
ma mais flexível de contratar, por en-
quanto, que a economia ainda não 
dá uma estabilizada”, disse o diretor. 

EXPECTATIVA DO MERCADO É DE QUE HAJA CERCA DE 1.500 
CONTRATOS A MAIS NESTE ANO, ENTRE OS MESES DE AGOSTO E 
DEZEMBRO, DO QUE O NÚMERO DO MESMO PERÍODO EM 2020

Avanço da vacinação tem favorecido a retomada economica

PEC DA REFORMA 
ELEITORAL

JAIR DAMASCENO

A discussão sobre mudança do sistema 
eleitoral está sendo tratada praticamente às 
portas de um ano eleitoral, pois quaisquer alte-
rações eleitorais devem ser realizadas um ano 
antes do pleito vindouro em respeito ao princí-
pio constitucional da anualidade eleitoral. 

Ocorre que o referido debate altera 
completamente a estrutura política-elei-
toral, trazendo dúvidas à classe política e 
eleitores. Ainda, é evidente que a popula-
ção possui dúvidas sobre o atual sistema 
eleitoral, mais precisamente sobre o cálcu-
lo dos quocientes eleitorais que provoca 
muitas vezes a insatisfação do eleitor com 
o resultado do pleito. 

Em tramitação perante a Câmara dos 
Deputados, a Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) nº 125/11 referente a Re-
forma Eleitoral foi aprovada em segundo 
turno, mas ainda precisa ser votada pelo 
Senado em dois turnos.

Como de costume, a discussão sobre a 
citada PEC gera polêmica, dividindo opi-
niões dos legisladores e eleitores sobre: (i) 
voto preferencial; (ii) coligações; (iii) cláu-
sula de desempenho; (iv) participação po-
pular; e (v) data da posse.

Porém, o tema mais polêmico e cita-
do é o famoso “distritão” que pode alterar 
o sistema eleitoral e a forma democrática 
de escolha dos seus representantes, dimi-
nuindo a representatividade da sociedade, 
diminuindo os partidos pelo esvaziamento 
das suas legendas, gerando desigualdade 
de oportunidades, na contramão sobre do 
que preconiza o texto constitucional, por 
fim gerando favorecimento de candidatos 
mais abastados ou conhecidos publica-
mente (celebridades). 

Nesse momento, a votação da Câma-
ra foi no sentido do retorno das Coliga-
ções dando autonomia aos partidos para 
que possam se coligar tanto nas eleições 
majoritárias como nas proporcionais. Im-
portante lembrar que nas últimas eleições 
municipais, as coligações proporcionais 
foram proibidas. 

A eventual mudança no sistema eleito-
ral poderá trazer insegurança tanto para o 
eleitor quanto para o candidato, sendo tema 
sensível que deve ser debatido de forma 
mais aprofundada.

Resta evidente a necessidade da com-
preensão do cidadão sobre a proposta, 
com a devida transparência, pois no jogo 
político nós é quem somos os detentores 
do exercício do sufrágio. 

A população deve participar da discus-
são, pois uma legislação feita às pressas e 
sem ampla participação popular não terá 
possuirá solidez, a qual é importante para 
o regime democrático. E você cidadão? En-
tende que o debate sobre a mudança do sis-
tema eleitoral deve ser um desafio coletivo? 

Advogado 
jairdamasceno@ccgd.adv.br

Segundo a Câmara dos Dirigentes Lojistas de 
Natal (CDL) e a Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte (Feco-
mércio/RN), a dinâmica das vagas temporárias, de 
agosto a dezembro, acontecem da seguinte forma:  

Agosto e setembro: seleção de currículos; Outubro: 
contratações temporárias para o Dia das Crianças; 
Novembro: contratações temporárias para a Black 
Friday; Dezembro: contratações temporárias para as 
festividades de fim de ano.

Calendário potiguar 

KEVIN 
MUNIZ

REPÓRTER
@kevenmuniz
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A Polícia Civil decidiu não 
punir o preparador de goleiros 
do ABC, Francisco de Assis, 
conhecido como Pombo, pelos 
gritos racistas que o supervisor 
de futebol do Potiguar de Mos-
soró, Sandro Moreira, disse ter 
escutado em partida contra o 
alvinegro, no dia 16 de maio, 
pelo Campeonato Potiguar.  
 Sandro afirmou que foi 
chamado de “macaco” e 
“negro bosta” durante dis-
cussão ao final do jogo. 
“Arquivaram o caso por falta 
de representação, mesmo já 
tendo a vítima demonstrado 
esse interesse em seu depoi-
mento inicial. A polícia civil 
disse que ele teria que ir lá dar 
prosseguimento ao caso, mas 
não o notificaram e nem o in-
formaram dessa necessidade. 
Como ele já voltou para o Rio 
de Janeiro, o caso certamente 
ficará por isso mesmo. Uma 
pena!”, disse Williams Segun-
do, vice-presidente e diretor 
do departamento jurídico do 
Potiguar de Mossoró.

Caso 
arquivado

Apersar de estar confirmada 
a transmissão comunitária da va-
riante Delta do novo coronavírus 
no Rio Grande do Norte, não 
foram registradas alterações nos 
índices de internações e de solici-
tação de leitos de UTI, de acordo 
com informações da Secretaria 
Estaduas de Saúde (Sesap/RN), 
a partir da plataforma Regula RN. 
A média móvel de solictações de 
leitos é a menor registrada pelo 
Regula RN desde o dia 7 de maio 
de 2020. No último sábado (28), 
eram 12 pedidos; e no domingo, 
passou para 20; perfazendo uma 
média de 17 por dia. Já o percen-
tual de ocupação em leitos críti-
cos está 35,3%.

Na tarde do último domin-
go (29), uma equipe da Sesap 
realizou reunião virtual para 
traçar novas estratégias para o 
combate à variante Delta no 
estado do Rio Grande do Nor-
te. O secretário Cipriano Maia 
participou do encontro com 
regionais da Saúde no Estado. 
Cipriano demonstrou preocupa-
ção com alguns pontos do atual 
cenário pontos epidemiológicos, 
apesar do momento favorável 
no RN, com o registro de queda 
no números de casos e óbitos, e 
também de solicitações por lei-
tos de UTI no serviço público.

“Percebemos alguns municí-
pios em vermelho, em alerta e, 

além disso, nossa preocupação 
é com a transmissão comunitá-
ria da Variante Delta e as 63 mil 
pessoas em todo o estado que 
não procuraram os postos de 
vacinação para completar seu es-
quema vacinal. 

Esse é um dado que requer 
todo cuidado”, ressaltou o se-
cretário de saúde Cipriano Maia. 
Até esta segunda-feira (30), o Rio 
Grande do Norte tem confirma-
dos três casos da variante Delta, 
dois são familiares e detectados 
em pessoas que não tem registro 
de vacinação e o outro caso é em 
paciente que recebeu alta e com 
registro de apenas uma dose do 
imunizante Astrazeneca.

No último sábado, pela 21ª rodada 
da Série B do Campeonato Brasi-
leiro, o meia Celsinho, do Londri-
na (PR), relatou ter sido chamado 
de macaco, por um membro da 
equipe do Brusque (SC). O joga-
dor já tinha sofrido ataques racis-
tas em dois outros episódios neste 
ano na competição. 
Durante o intervalo da partida, o 
meia chamou o quarto árbitro e 
chegou a apontar para a pessoa 
que o teria xingado. Segundo a 
súmula da partida, um integran-
te do staff  do quadricolor dis-
se a Celsinho: “Vai cortar esse 
cabelo, seu cachopa de abelha.” 
Esta é a terceira vez que Celsi-
nho é alvo de racismo na Série 
B. Anteriormente, o jogador já 
tinha sido alvo de ofensas em 
relação ao seu cabelo, como: 
“cabelo pesado”, “bandeira de 
feijão” e “um negócio imundo” 
e “com seu cabelo meio ninho 
de cupim para bater na bola”.  
 
“Falsa imputação 
de crime”

A diretoria da equipe do Brus-
que emitiu nota sobre o caso no 
último domingo (30), na qual diz 
que o meia Celsinho, do Londri-
na, fez “falsa imputação de cri-
me” ao informar que foi vítima 

Presença da variante 
Delta ainda não altera 
ocupação de leitos no RN

Racismo no futebol brasileiro

EQUIPE DA SECRETARIA ESTADUAL DE SAÚDE (SESAP) REALIZOU 
REUNIÃO NO ÚTLTIMO DOMINDO (29) PARA TRAÇÃO ESTRATÉGIAS 
PARA O COMBATE DA VARIANTE DO NOVO CORONAVÍRUS NO ESTADO

MEIA CELSINHO, DO LONDRINA (PR), RELATOU TER SIDO CHAMADO DE MACACO, POR UM MEMBRO DA EQUIPE 
DO BRUSQUE (SC). CASO DO PREPARADOR DE GOLEIROS DO ABC FOI ARQUIVADO PELA POLÍCIA CIVIL DO RN

Foto: Carlos Azevedo/Novo

Foto: Beno Küster Nunes/AGIF

Apesar da queda dos casos, cuidados ainda continuam

Jogador Celsinho, do Londrina, aponta em direção a quem teria lhe xingado durante partida
de racismo de um dirigente do 
clube catarinense no jogo entre as 
duas equipes no sábado.

Apesar do registro na sú-

mula, a nota do Brusque nega 
qualquer ato de racismo e diz 
que o jogador “é conhecido por 
se envolver neste tipo de episó-

dio”. A diretoria do quadricolor 
informa ainda que vai tomar 
medidas cabíveis contra o meia 
do Londrina.
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Depois de uma temporada 
de 26 anos vivendo em Portu-
gal, o artista plástico natalense, 
Jayr Peny, volta a expor em ter-
ras potiguares. Ele segue com a 
exposição “Mergulho Profundo: 
uma imersão de formas e cores ao 
voltar para casa”, até o dia 28 de 
setembro, na Galeria Iguales, às 
terças e sábados das 10h às 15h e 
de quarta a sexta das 10h às 22h. 
A entrada é gratuita.

Jayr Peny considera essa expo-
sição a mais completa e represen-
tativa de sua arte já realizada na 

Iguales. Essa é a terceira vez que 
ele expõe na galeria em seis anos. 
Ele promete surpresas e suspiros 
ao público potiguar. Para o artista, 
ela marca um novo ponto de par-
tida e reafirma a relação fecunda 
entre pintor e galeria. “O requinte 
do espaço se encaixa como uma 
luva com o conjunto das dessas 
novas obras que estou desenvol-
vendo.”

Os anos vividos na Europa 
influenciaram Peny na vida e na 
arte. “Quando fui para Portugal 
corria o ano de 1995 do sécu-

lo passado. Não fazia a mínima 
ideia o quanto o meu trabalho 
iria absorver do modo de ser dos 
portugueses e da sua não menos 
rica cultura. Deixei que ocorresse 
naturalmente e incorporei vários 
temas locais como “O Fado”, “As 
Varinas”, “Os Marnotos” no meu 
trabalho.

Jayr Peny sse considera um 
“figurativista remanescente”, ao 
longo de sua carreira já realizou 
44 exposições individuais em Por-
tugal, Brasil, França e Estados 
Unidos. Confira a entrevista:

Todas as fases 
de Jayr Peny
EXPOSIÇÃO “MERGULHO PROFUNDO: UMA IMERSÃO DE FORMAS E 
CORES AO VOLTAR PARA CASA” É UMA DAS MAIS REPRESENTATIVAS 
DO PINTOR POTIGUAR JÁ REALIZADA PELA GALERIA IGUALES

Crédito: Fabiano de Lima

Crédito: Fabiano de Lima

Jayr Peny apresenta 
ao público natalense  
trabalhos produzidos 
durante temporada 
em Portugal

O anfitrião da EXE 1 ano, Emmanuel Xavier com os jovens 
empresários da Mahal, João Vitor Tavares e Renato Machado

O cantor Abiel recebeu o estourado Filipe Santos no aniversá-
rio de 1 ano da EXE. Tem parceria musical chegando na área

- A exposição está sendo montada 
com séries diferentes dos seus trabalhos. 
Existe uma conexão entre elas?

Existe sim, principalmente a série “Psico-
délica”, que foi iniciada há de mais de vin-
te anos e que retomo o trabalho nela agora 
com toda força para essa exposição. Todas 
as séries têm um fio condutor, um denomi-
nador comum entre elas, que é o meu DNA 
preponderante em todo meu trabalho. Não 
consigo fugir de mim mesmo, seja trabalhan-
do numa série que beira o abstracionismo ou 
numa outra bem figurativa. A minha assina-
tura estará lá. Essa é a mágica! 

- Dentro do universo surrealista, você 
voltou a desenvolver trabalhos com a téc-

nica frottage. De onde veio esse desejo e 
o que você quer mostrar?

Os trabalhos da séria “Psicodélica”, onde 
uso vários recursos, entre eles frottage, foram 
retomados depois de quase vinte anos desde 
a sua criação. Senti esse desejo de retomar 
os trabalhos nela depois que um pano ficou 
preso na surpefície de uma das minhas telas 
inacabadas. Quando retirei o trapo de cima, 
as nervuras imprimiram na superfície da tela 
um rosto... incrível!! Chamei isso na altura de 
‘pintura instantânea’ e de ‘despintura’, porque 
em vez de colocar tinta na tela, retira-se ca-
madas de tinta dela. O resultado final é sem-
pre uma fatástica-surrealpsicodélica surpresa. 
Apresento quatro novos trabalhos dessa série 
na exposição. 

Entrevista / Jayr Peny

VIVAS PARA EXE

VACINA NO BRAÇO E ABADÁ NA MÃO

LÁ VEM ELA!

NA PALMA DA MÃO

É PROFISSIONAL

A marca eyewear que nasceu durante a pandemia e co-
memorou um ano com sunset badalado no Iate Clube 
de Natal no último domingo (30). A EXE, do empresário 
Emmanuel Xavier, reuniu influenciadores, parceiros e 
amigos para festejar a data ao som Abiel, Filipe Santos, 
André Rangel, Edyr Vaqueiro e DJ Avenuy.

O Carnatal planeja edição dos 30 anos da micareta 
mais amada do Brasil apenas para vacinados contra 
a COVID-19. A Destaque Promoções entregou pro-
tocolos e toda documentação da festa ao Governo 
do Estado. Acesse o QR Code e leia a matéria com-
pleta em nosso portal.

DIEGO NEGRELLOS
@diegonegrellos

Priscilla Freire está de volta aos sábados! É isso 
mesmo! A loira mais amada da TV no RN vai vol-
tar com o seu ‘Sabadão Tropical’ cheio de novida-
des. O programa que já era uma delícia, retorna 
a partir do dia 04 de setembro, além da alegria e 
animação de Pri, a atração contará com banda ao 
vivo, participações especiais, matérias e muita in-
teratividade. Além do novo projeto, Priscilla con-
tinua no comando do TUDO de segunda a sexta.

Uma das festas mais gostosas e animadas da cidade 
está de volta! O Samba4Friends desembarca na Are-
na das Dunas com Menos é Mais e Matheus no dia 
30 de outubro. Vendas em breve.

Tiago Dionísio estourou nas redes sociais e finalmen-
te chegará aos palcos! O fenômeno do instagram vai 
estrear o seu stand-up “Um Estouro é Um Estouro” 
e ficar mais próximo do seu público. Os primeiros 
shows já estão marcados, 02 de outubro no Teatro 
Riachuelo em Natal, e no dia 03 no Teatro Lauro 
Monte Filho, em Mossoró.
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FORMATO CRUEL

QUE SITUAÇÃO

FALTA OLHO CLÍNICO

ABC ESTÁ NA FRENTE

NUNCA TEVE 
BICHO PAPÃO

 CAPTAÇÃO RAIZ

AMÉRICA É UMA CAIXA-PRETA

Marcos LopesEM CAMPO

O formato de disputa da Série D é crudelíssimo. Não adianta você 
fazer uma baita campanha se não passar pelos jogos eliminatórios 
da segunda fase até a semifinal. E mata-mata é duro de roer e o 
América conhece bem a realidade. Time da Rodrigues Alves já foi 
eliminado quatro vezes e sempre jogando contra times inferiores. E 
agora em 2021 é ainda mais dura a parada, na medida em que se não 
conseguir o acesso para a C em 2022 fica sem disputar o Brasileiro. 

São dois caminhos para 
o América ter um 2022 
em nível de Brasileiro. 
Um é conseguir o acesso 
e subir para a C, outro, 
em caso de novo fracas-
so no mata-mata é torcer 
para que o ABC suba 
e ele América,  herde a 
vaga do rival na D do 
ano que vem. Imaginem 
que situação colocaram 
o centenário América. 

Carlos Gutemberg é técnico profissional de futebol, mas tem se 
dedicado nos últimos a um excelente trabalho de captação. Hoje 
trabalha no Fortaleza. Berg tem o que falta nos “contratadores” de 
ABC e américa, olho clinico e conhecimento. Não tem a empáfia 
de alguns, nem a soberba de outros. Pelo contrário, tem humilda-
de e conhece profundamente o mercado e onde buscar jogadores 
jovens e promissores.

A bem da verdade, o ABC mantém uma estrutura muito melhor 
que a do América quando o assunto é base. Alvinegro tem reve-
lado jogadores, tem negociado e agora busca estruturar um CT 
para as bases e buscar o selo de Clube Formador da CBF, uma 
garantia que evita ação de empresários e/ou intermediários ines-
crupulosos que rondam as bases. 

Se o leitor fizer um retrospecto dos 
times que tem subido da D para a 
C vai ver que nunca teve, principal-
mente nas quatro últimas edições 
quando o América fracassou, ne-
nhuma máquina de jogar de futebol. 
O grande problema é que em jogos 
eliminatórios não pode vacilar, não 
pode dar mole para o azar. Quem 
sabe 2021 não é o ano do futebol po-
tiguar recomeçar o crescimento com 
ABC e América?

 No Prorrogação do Tocando a Bola da 98, Berg disse que “ não 
viajo para ver jogadores em estádios bonitos ou em gramados lu-
xuosos. Busco jogadores em campo de terra, no interior do Rio 
Grande do Norte, da Paraíba. Vou atrás o que os clubes não fa-
zem”. Carlos Gutemberg trabalhou no Sport durante muito tempo 
e agora está no Fortaleza. Mas não é visto por ABC e América. 
Quem está certo? Sport e Fortaleza, times de Série A e com estru-
turas de ponta ou ABC e América enterrados na Série D?

A categoria de base do América é uma verdadeira caixa-preta 
ou seria caixa de Pandora? É porteira fechada que não revela, 
que não trabalha e que não deixa ninguém entrar. Que mistério 
existe lá dentro? Qual a dificuldade de um investimento sério e 
profissional nas bases do América? 

A potiguar Thalita Simplício conquistou a meda-
lha de prata na prova dos 400m rasos T11, voltada 
para atletas com deficiência grave na visão, e fez o 
seu melhor tempo na carreira, fechando a prova 
com 56s80. Na primeira colocação ficou a chinesa 
Cuiqing Liu com 56s25 e o bronze com a colom-
biana Angie Pabon que realizou a prova em 57s46.  
E as conquistas podem não parar por aqui. A 
potiguar ainda vai disputar as provas dos 100m 
e 200m rasos da classe T11. Após a conquis-

ta, Thalita comentou sobre as saudades de casa.  
“Agora falta quase uma semana pra ir embo-
ra. Já estou com saudades da minha mãe, dos 
meus pais, dos meus gatos”, disse a potiguar.  
Esta é a segunda medalha de Thalita em Jogos Para-
límpicos. A corredora também já tinha conquistado 
uma medalha de prata, em 2016, no Rio de Janeiro. 
Na ocasião, a atleta potiguar integrou a equipe do 
revezamento 4x100m livre T11-13, ao lado de Alice 
Correia, Lorena Spoladore e Terezinha Guilhermina. 

RN conquista prata 
nos 400m rasos na 
Paralimpíada de Tóquio
ATLETA POTIGUAR, THALITA SIMPLÍCIO, FEZ SEU MELHOR TEMPO
NA PROVA PARA ATLETAS COM DEFICIÊNCIA GRAVE NA VISÃO

Thalita Simplício ainda disputará as provas dos 100 m e 200 m rasos da classe T11

Além da prata em Tóquio, potiguar já foi medalhista nos jogos do Rio de Janeiro, em 2016
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 Com a prata de Thalita no Japão, o 
Rio Grande do Norte já acumula dois 
pódios nos Jogos Paralímpicos de Tó-
quio. Na última quinta-feira (28), a na-
dadora Joana Neves conquistou o bronze 
no revezamento 4x50m misto livre. Ela 
participou da prova junto com Daniel 
Dias, Patrícia Pereira e Talisson Glock. 
Aos 34 anos e na terceira Paralimpíada, a 

“Peixinho” é uma das atletas mais expe-
rientes da delegação brasileira. O bronze 
em  Tóquio foi a quinta medalha dela em 
jogos. No Rio, em 2016, conquistou duas 
pratas e um bronze. Em Londres, em 
2012, um bronze. Nesta edição dos Jogos 
Paralímpicos, Joana foi a única brasileira 
na final dos 100m livre, e terminou na oi-
tava colocação.

Conquistas Potiguares
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